



Herrera nombra al ex rector Alonso director general de Políticas Culturales

El catedrático de la Usal será también el Comisionado para el Plan del Español

OMAR CASTRO / ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

El nombramiento de los últimos altos cargos que faltaban para cerrar el organigrama del nuevo Gobierno de Castilla y León salido de las urnas el 22 de mayo deparó ayer una importante sorpresa en Salamanca: el ex rector de la Universidad de Salamanca José Ramón Alonso será el nuevo director general de Políticas Culturales y Comisionado para el Plan del Español de la Junta, tal y como se acordó ayer en el Consejo de Gobierno del Ejecutivo autonómico.

De esta manera, el catedrático vallisoletano de la institución académica salmantina queda encuadrado en la Consejería que dirige Alicia García Rodríguez y será el responsable directo de programas como el Festival de las Artes de Castilla y León, que se celebra en Salamanca, así como del plan de promoción de la enseñanza del castellano y del idioma como recurso social y económico, una iniciativa también con fuerte impacto en la provincia.

Con este nombramiento, José Ramón Alonso vuelve a la primera línea de la actividad pública regional después de su paso por el Rectorado de la Universidad de Salamanca, etapa que comenzó en marzo de 2007 y que concluyó con su dimisión por motivos personales el 17 de julio de 2009.

Proyecto de región

En declaraciones efectuadas a El Adelanto nada más anunciarse su nombramiento, Alonso expresaba su "ilusión, humildad y ganas de trabajar" en un proyecto que considera un "reto muy constructivo y muy bonito", recordando que el ámbito cultural y, sobre todo, el de la promoción del español, son aspectos sobre los que trabajó intensamente durante su etapa al frente de la Usal.

Precisamente, en relación con ese papel de liderazgo de la Universidad y de Salamanca en el Plan del Español, el que ya es su nuevo comisionado reconoce que desde el Gobierno regional "siempre se ha valorado enormemente el papel y el nombre de Salamanca y su Universidad" aunque quiso dejar claro que se trata de un "pro-



José Ramón Alonso (derecha), junto al presidente de la Junta en la inauguración del Instituto de Neurociencias.

ICAL

yecto de Comunidad" y que, en el actual contexto de crisis económica, "lo importante es sumar, unir fuerzas y movilizar todos los recursos" que existan. Al respecto, lanzó el mensaje de que "el competidor no es el que tienes al lado, sino que está mucho más lejos".

En relación con el ámbito cultural, la propuesta inicial de Alonso

parte de la misma idea, la de aprovechar las potencialidades de Castilla y León en este campo, de "enorme posibilidad de futuro", para "mejorar la proyección" exterior de la región, tanto a nivel nacional como internacional. De nuevo, manifestó que Salamanca es un territorio "clave" en la definición cultural de la región, pero

lo importante es "hacer Comunidad entre todos".

Alonso tuvo tiempo ya ayer mismo de charlar con los actuales dirigentes universitarios y se mostró convencido de lograr el apoyo de las universidades a sus proyectos pero también, dijo, "tenemos que involucrar a otras instituciones y la empresa privada". ■

TRAYECTORIA

■ CATEDRÁTICO

José Ramón Alonso Peña nació en Valladolid en 1962. Doctor por la Universidad de Salamanca y catedrático de Biología Celular y Director del Laboratorio de Plasticidad neuronal y Neuroreparación del Instituto de Neurociencias de Castilla y León.

■ ESTANCIAS

Alonso Peña ha sido investigador y profesor visitante en varias universidades extranjeras de Alemania o de Estados Unidos. Del mismo modo, como conferenciante invitado ha colaborado con universidades de España, Alemania, Suecia, Dinamarca, Colombia, Turquía y Estados Unidos.

■ RECTORADO

Llegó al Rectorado de la Universidad de Salamanca en 2007, tras unas elecciones en las que derrotó al anterior rector, Enrique Battaner, con un programa que apostaba por la digitalización de la universidad y la defensa del puesto de la institución en la enseñanza del español. Su mandato terminó en 2009, cuando dimitió por "motivos personales". Desde entonces, Alonso había retomado sus clases y había permanecido ajeno a la celebración de las elecciones que llevaron a Daniel Hernández Ruipérez al Rectorado.